



Notas de corte altas... pero no tanto

La calificación de Medicina de Salamanca (12,665) está entre las once más bajas del país y la puntuación de los dobles grados de la Universidad está lejos del 13,775 de Física y Matemáticas de la Complutense

R.D.L. | SALAMANCA

LA nota de corte del primer listado de admitidos en el grado en Medicina de la Universidad de Salamanca se ha quedado este año en 12,665, sin duda, una nota alta, aunque no tanto si se compara con el conjunto de puntuaciones necesarias para acceder a la titulación sanitaria en buena parte de las universidades españolas. La media es 12,733.

A la cabeza se sitúa la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada, con 13,140, y le siguen de cerca las universidades madrileñas Autónoma y Complutense, con 13,075 y 13,044, respectivamente. Esto significa que los alumnos que han elegido dichas facultades cuentan con una puntuación más elevada que los 600 que inicialmente formaban parte del listado de Salamanca, aunque el primero de la clasificación, con 13,900, tenía casi la puntuación máxima.

El análisis de las notas de corte en la titulación de Medicina en el conjunto de universidades del país refleja también que entre los diez centros con las notas de corte más altas en Medicina hay cinco de Andalucía y uno de Extremadura, curiosamente comunidades que están en el punto de mira porque, según denuncian estudiantes, profesores, rectores y también representantes autonómicos como el hasta ahora consejero de Educación de Castilla y León, Fernando Rey, tienen un menor nivel de exigencia en la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU).

Extremadura y Andalucía. Son, precisamente, los estudiantes de Andalucía y Extremadura los que copan una de cada tres plazas del grado en Medicina de la Universidad de Salamanca, lo que significa que a la universi-

Comparativa primer listado de notas de corte. Curso 2019 - 2020

Puntuaciones de Medicina

Granada	13,140
Autónoma de Madrid	13,075
Complutense de Madrid	13,044
Sevilla	13,036
Valencia	13,018
Murcia	13,013
Málaga	13,000
Córdoba	12,970
Extremadura	12,965
Cádiz	12,935
Miguel Hernández (Elche)	12,921
Alcalá	12,918
Rey Juan Carlos	12,884
Las Palmas de Gran Canaria	12,832
Jaume I (Castellón)	12,838
Oviedo	12,790
Barcelona	12,744
Zaragoza	12,742
Pública de Navarra	12,707
Salamanca	12,665
Pompeu Fabra	12,648
Valladolid	12,636
Islas Baleares	12,620
Santiago de Compostela	12,575
País Vasco	12,525
La Laguna	12,491
Rovira i Virgili	12,329
Autónoma de Barcelona	12,314
Lérida	12,293
Gerona	12,275
Vic	11,798

Los dobles grados con las notas de corte más altas

Física y Matemáticas	Complutense de Madrid	13,775
Matemáticas y Física	Granada	13,671
Matemáticas y Física	Santiago de Compostela	13,552
Estudios Internacionales y Derecho	Carlos III de Madrid	13,525
Física y Matemáticas	Sevilla	13,522
Física y Matemáticas	Valladolid	13,476
Física y Matemáticas	Autónoma de Barcelona	13,418
Ing. Informática y Matemáticas	Carlos III de Madrid	13,398
Física y Matemáticas	Barcelona	13,340
Biología y Farmacia	Salamanca	13,291
Física y Matemáticas	Salamanca	13,250
Ing. Informática y Matemáticas	Santiago de Compostela	13,100
Ing. Informática y Matemáticas	Granada	13,038
Comunicación Audiovisual y Periodismo	Santiago de Compostela	13,014

dad castellanoleonesa acuden probablemente aquellos que, pese a tener una puntuación alta, no pueden acceder a las facultades andaluzas y extremeñas en primera opción por estar ocupadas las plazas por estudiantes que cuentan con calificaciones aún más elevadas, rozando la perfección.

Ese elevadísimo nivel se refleja también en el caso de los dobles grados, al menos en Andalucía. Física y Matemáticas de la Universidad Complutense de Madrid es el doble grado con la mayor calificación del país, 13,775, y a continuación están los dobles grados en Matemáticas y en Física de la Universidad de Granada (13,671) y de la de Santiago de Compostela (13,552). Esa misma titulación en la Universidad de Salamanca es, con 13,250, la segunda con la nota de corte más alta de toda la institución académica, solo por debajo de la titulación conjunta en Biotecnología y en Farmacia, con 13,291.

Curiosamente, en Extremadura parece que los dobles grados no atraen a los mejores expedientes. La calificación más alta exigida en este tipo de titulaciones es un 11,123 en Criminología y Derecho.

Física y Matemáticas. Las estadísticas ponen de manifiesto que, aunque Medicina es la titulación más demandada los por estudiantes en el conjunto de universidades españolas, el doble grado en Física y en Matemáticas es la titulación de moda. Por lo menos, es la carrera por la que se decantan los alumnos con las mayores calificaciones en todas las instituciones académicas en las que se oferta. 13,476 ha alcanzado en la Universidad de Valladolid, 13,522 en la de Sevilla y 13,418 en la Autónoma de Barcelona. Las cifras hablan por sí solas.

LOS DETALLES

Por encima de los 12 puntos en casi la totalidad de centros

Para estudiar el grado en Medicina no basta con tener buen expediente, casi tiene que rozar la perfección. En 7 de los centros analizados la nota de corte del grado de Ciencias de la Salud está por encima de 13 y en la práctica totalidad hace falta más de 12 puntos.

Física y Matemáticas, al borde de la perfección

El doble grado en Física y en Matemáticas se ha generalizado en las universidades españolas convirtiéndose en la titulación de moda y aquella que, además, es capaz de atraer a los mejores expedientes. 13,775 ha sido la nota de corte de la Universidad Complutense de Madrid para este doble grado. En el caso de Salamanca, la puntuación mínima ha sido 13,250, solo ligeramente por debajo del 13,291 de la titulación conjunta en Biotecnología y en Farmacia, con 13,291.

La nota de corte la marcan los estudiantes

La nota de corte no es una cifra que fijan las universidades o facultades, sino que son los alumnos, con sus preinscripciones y puntuaciones los que van marcando la puntuación mínima exigida para acceder a los grados, es decir, el 12,665 de Medicina de la Universidad de Salamanca es la calificación del último estudiante admitido por la Facultad de Medicina tras solicitar el ingreso en primera opción.